



【教育目標】自ら考え 判断し 明日を創る子どもの育成

学校報 梵天

E-mail ouchi-es@edu.city.yurihonjo.akita.jp
<http://www.city.yurihonjo.lg.jp/edu/ouchi-es/index.html>

由利本荘市立大内小学校 校長室から
令和6年11月21日 No. 26

由利本荘市授業実践研究会（北ブロック）

11月13日（水）に、由利本荘市授業実践研究会を大内小、岩谷小で行いました。大内小は、6年体育科と1年国語科の授業を公開しました。大内小の研究主題である「自ら学び、共に高め合う子どもの育成～学びをつなぐ子どもの姿を目指して～」の実現にむけて、今年度の取り組みの成果を北ブロック（新山小・岩城小・東由利小）の先生方に見ていただき、研究会を行いました。子どもたちの意欲的に学ぶ姿や学び合いながら気付く姿に、授業研究会に参加された先生方にもたくさんの学びがありました。変則的な時間割でしたが、ご協力いただきありがとうございました。



1年 国語科
すきなところをおしえよう
「ためきの糸車」



6年 体育科
走り高跳び



国語科協議会の様子



体育科協議会の様子

とうふ作りに挑戦!

11月7日（木）に3年生が、とうふ作りにチャレンジしました。当日は、JAの方や地域の方、3年生のお家の方にお手伝いいただきました。

朝から準備もしていただき大変感謝しています。ありがとうございました。豆腐作りは、初めての体験となりましたが、国語科で学習したことを体験することができ、実感を伴った学びとなりました。できた豆腐はみんなでいただきましたが、どの班もおいしくできました。おからは、おからサラダとして食べました。（裏面にからおからサラダのレシピを載せています。）



休み時間に避難訓練実施！

火災を想定した避難訓練を11/8（金）に実施しました。今回は休み時間に家庭科室から出火した想定です。事前に、「避難訓練があること」「避難の仕方等」について各学級で指導しましたが、日時を知らせないで行いました。（学校便りの11月の行事予定を見て気付いていた人もいたようです。）

子どもたちは、休み時間に非常ベルが鳴ると、避難指示を待って自分たちで整然と避難することができました。消防署の方からは、上学年の子どもが下学年に声と手をかけながら避難する姿がみられたとたくさんほめていただきました。学校では常に「もしも・・・」を想定し、「命を守る」ことについて考える学習を行っています。避難訓練もその一つです。冬になり、暖房など火気を使用する時期となりました。各家庭でも、「冬のももしも・・・」について話題にしていただけると日常生活と冬の安全な生活についてのつながりがさらに深まると思います。

避難訓練のふり返り

- ぼくは、たいいくかんからにげました。はしらないであるいてにげました。（1年 あべ ***）
- 急にベルがなったので、びっくりしました。でも、6年生の言うことを聞いて落ちついて、「おはしも」をまもって行動できたのでよかったです。（2年 かとう **）
- わたしは、6年生の言うことを聞いて「おはしも」を守ってにげることができました。もしも、火事や地震がおきたときは、小さい子をつれてゆうどうして安全にひなんしたいです。消ぼうの方の話をよく聞いて、それを家族に伝えて、言われたことをしっかりおぼえていたいです。（3年 大竹 **）
- 今日ひなん訓練をしました。ひなん訓練のベルがなったときには、放送室にいました。ベルがなったときにすぐハンカチを出してしゃがみました。低い体せいでにげてしっかりと「おはしも」を守れました。もし、本当に火災がおきたら今日のことを活かしたいです。（4年 畠山 **）
- 私は、放送をよく聞くことができ、「おはしも」をしっかりと守ることができました。それから、1年生と一緒にいたので、1年生をしっかりとゆうどうすることができました。口にハンカチをあて、有毒ガスを吸わないようにすることもできました。1年生はまだ分からなかったなので、***さんと**さんと私でおしえてあげることができました。（5年 村上 **）
- 私は、外にいておにごっこをしていたときに非常ベルがなりました。そのときは1年生と一緒に遊んでいました。1年生を5年生と一緒に落ち着かせて、放送が鳴り終わった時に手をつないで自転車小屋に行きました。1年生の先生が来るまで一緒に待つことができてよかったです。外では、火災報知器の音が聞こえにくかったので、ふだんから常に気をつけていたいなと思いました。家では、一人で留守番をすることが多いので、帰ったら家族と相談して消化器の位置や使い方、スマホでの119のかけ方などを確認したいです。ちょうど道徳でも災害について考えたばかりなので活かしていきたいです。（6年 高梨 **）

さつきの冬囲い～スマイル広場～



学校運営協議会の委員でもある小松*さんと阿部*さん
協働活動コーディネーター伊藤*さん大内教育学習課堀*
*課長と校務員の佐々木**さんをお願いして、スマイル広場の
さつきの冬囲いをしていただきました。スマイル広場のさつきは
数年前までは6年生が地域の方々の力を借りてお世話をしていた
ようですが、最近はさつきの周りに縦割り班で花を植えお世話を
する活動に変わっています。今年度もさつきの花は咲いたのですが、
もう枯れてしまっているものもあり、整備してもらうことに
しました。冬囲いもお願いしました。春にはさつきの花とその周
りに子どもたちが植えた花でスマイル広場に子どもたちの笑顔を
あふれることを願っています。ご協力ありがとうございました。

3年生豆腐作りでの「おからサラダ」レシピ

材料：おから 300 g にんじん 1本（いちちょう切りか千切りでゆでる）きゅうり 2本（生で使用）
シーチキン 1缶 オリーブオイル大1強 砂糖大2 塩こしょう少々 マヨネーズ 180 g
作り方：材料を混ぜる *オリーブオイルはおからをなめらかにするためなので、お好みで使用